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N i e d e r s c h r i f t 
 
 
 
 

Vorbemerkungen  
 
1.  Sitzungsbeginn: 15.00 Uhr  
2.  Ende der Sitzung:  19.50 Uhr      
3.  Ort der Sitzung: Verbandsgemeindeverwaltung Brohltal  
 56651 Niederzissen 
 
 
 
Unter dem Vorsitz von Landrat Joachim Weiler nahmen tei l: 
 
1. Banze, Dirk, Sinzig-Löhndorf (SPD)  - Fraktionsvorsitzender - 
2. Elsner, Petra, MdL, Grafschaft-Lantershofen (SPD) 
3. Ernst, Guido, MdL, Bad Breisig (CDU) 
4. Henzgen, Rolf, Bad Breisig (SPD) 

- kommt während TOP 1 - 
5. Löhr, Kurt, Adenau (CDU)  - stellvertretendes Mitglied - 
6. Näkel-Surges, Ingrid, Dernau (CDU) 
7. Schlagwein, Wolfgang, Bad Neuenahr-Ahrweiler (Bündnis 90/DIE GRÜNEN) 

- Fraktionsvorsitzender - 
8. Sundheimer, Karl-Heinz, Kempenich (CDU)  - Fraktionsvorsitzender - 
9. Weltken, Rudolf, Bad Neuenahr-Ahrweiler (CDU) 
 
 
 
die Kreisbeigeordneten: 
 
� Wirz, Walter, MdL, Adenau (CDU) 
� Foltin, Karlheinz, Sinzig-Bad Bodendorf (CDU) 

 
 
als Zuhörer: 
 
� Lehmann, Hannelore, Adenau (ÖDP) 
� Dr. Stange, Helmuth, Bad Neuenahr-Ahrweiler (F.D.P.) 

 
 
die Dezernenten: 
 
� Oberregierungsrätin Fischer 
� Ltd. Kreisverwaltungsdirektor Daniel 
� Ltd. Kreisverwaltungsdirektor Paffenholz 
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der Schriftführer: 
 
� Kreisoberverwaltungsrat Kniel 

 
 
ferner von der Verwaltung: 
 
� Obermedizinalrätin Dr. Fuchs 
� Verwaltungsangestellte May 
� Verwaltungsangestellter Kempenich 
� Amtsrat Kess (zu TOP 1) 
� Oberamtsrat Moeren (zu TOP 2 - 5) 
� Oberamtsrat Müller 
� Verwaltungsangestellter Völker (zu TOP 1) 

 
 
als Gäste nahmen teil: 
 
� Bürgermeister Höfer, Verbandsgemeinde Brohltal 
� Herr Weidenbach, Verbandsgemeindeverwaltung Brohltal 
� Herr Hecken, Geschäftsführer der a_priori international AG, Bonn 

(zu TOP 1) 
� Architekt Walter, Architektengruppe Zingel, Hildesheim (zu TOP 2) 
� Dipl.-Ing. Zwenger, Kommunalbau Rheinland-Pfalz GmbH, Mainz  

(zu TOP 2 und 4) 
� Dipl.-Ing. (FH) Arch. Nett, Architektengemeinschaft Hoppe & Nett, Sinzig  

(zu TOP 3a) 
� Oberstudiendirektor Rausch, Peter-Joerres-Gymnasium Ahrweiler (zu TOP 2) 

 
 
 
Entschuldigt fehlten: 
 
das Mitglied des Kreis- und Umweltausschusses: 
 
� Gemein, Franz-Josef, Remagen (CDU) 

 
 
von der Verwaltung: 
 
� Veterinärdirektor Dr. Gaudlitz 
� Medizinaldirektor Dr. Köhler 
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Niederschrift 
 
 

Tagesordnung: 
 
 
 

To.- 
Punkt  

Beratungsgegenstand  

  
Öffentliche Sitzung 
 

 
1 
 

 
Vorstellung des Projektes "Informationsverbund Bonn/Berlin" 

 
2 
 

 
Vorstellung der Bauantragsunterlagen für den Neubau der Sporthalle am Peter-Joerres-Gymnasium 

 
3 
 

 
a) Raumbedarf an der Realschule Ahrweiler 
b) Raumbedarf am Are-Gymnasium in Bad Neuenahr-Ahrweiler 
 

 
4 
 

 
Sonnenschutz Westseite Erweiterungsbau Are-Gymnasium Bad Neuenahr-Ahrweiler 

 
5 
 

 
Projekt Erweiterung der Realschule Ahrweiler;  
Vergabe des Auftrages für die Projektsteuerung 
 

 
6 
 

 
K 63 Ortsdurchfahrt Wabern; Instandsetzung der Fahrbahn und Entwässerung;  
Zustimmung zur Auftragsvergabe 
 

 
7 
 

 
Information über die Einführung des Fachbereichsmodells bei der Kreisverwaltung Ahrweiler;  
personelle und organisatorische Entscheidungen 
 

 
8 
 

 
Verschiedenes 

  
Nichtöffentliche Sitzung 
  

 
9 
 

 
Ausländerbeirat des Landkreises Ahrweiler;  
Festlegung des Termins für die Durchführung der Wahl 1999 

 
 

10 
 

 
Personalangelegenheiten 
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Der Vorsitzende eröffnete die Sitzung und stellte die Beschlussfähigkeit des Kreis- 
und Umweltausschusses fest. 
Herr Bürgermeister Höfer, Verbandsgemeinde Brohltal, richtete ein kurzes Grußwort 
an die Mitglieder des Kreis- und Umweltausschusses. 
Vor Eintritt in die Tagesordnung beschloss der Kreis- und Umweltausschuss 
einstimmig die Aufnahme der dringlichen Angelegenheit „Raumbedarf am Are-
Gymnasium in Bad Neuenahr-Ahrweiler“ als neuen TOP 3 b in den öffentlichen Teil 
der Sitzung.  
 
  
 

Öffentliche Sitzung 
 
 
TO- 
Punkt 

Beratungsgegenstand 

 
 
1 
 

 
Vorstellung des Projektes "Informationsverbund Bonn/Berlin" 

 
Herr Karl Hecken, Geschäftsführer der a_priori international AG, Bonn, erläuterte 
den Mitgliedern des Kreis- und Umweltausschusses Ziele, Aufgaben und technische 
Einzelheiten des Projektes „Informationsverbund Bonn/Berlin“. 
 
Der Kreis- und Umweltausschuss nahm die Information zur Kenntnis. 
 
 
 
 
2 
 

 
Vorstellung der Bauantragsunterlagen für den Neubau der Sporthalle am Peter-Joerres-Gymnasium 

 
Herr Architekt Walter, Architektengruppe Zingel, Hildesheim, stellte den Mitgliedern 
des Kreis- und Umweltausschusses die Planungen für den Neubau der Sporthalle 
am Peter-Joerres-Gymnasium an Hand von Plänen vor. 
 
Der Kreis- und Umweltausschuss nahm die Planung einstimmig zustimmend zur 
Kenntnis. 
 
 
 
 
3 
 

 
a) Raumbedarf an der Realschule Ahrweiler 
b) Raumbedarf am Are-Gymnasium in Bad Neuenahr-Ahrweiler 
 

 
zu a) 
 
Herr Banze (SPD) kritisierte das Verhalten der Verwaltung, an die Kreisverwaltung 
gerichtete Schreiben der Schulleiter der kreiseigenen Schulen entgegen deren 
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ausdrücklicher Bitte nicht an die Fraktionen des Kreistages übermittelt zu haben und 
forderte die Verwaltung auf, zukünftig der Bitte um Weiterleitung unverzüglich 
nachzukommen. 
 
Der Vorsitzende informierte den Kreis- und Umweltausschuss auf Anfrage von Frau 
Elsner (SPD) über den aktuellen Sachstand bezüglich vorliegender 
Ersatzforderungen einzelner am Architektenwettbewerb zur Erweiterung der 
Realschule Ahrweiler beteiligter Architekten. 
 
Im Anschluss erklärte sich der Kreis- und Umweltausschuss einstimmig damit 
einverstanden, dass die Verwaltung zur Deckung des zusätzlichen Raumbedarfs an 
der Realschule Ahrweiler zum Schuljahr 1999/2000 zwei weitere Klassencontainer 
der Fa. Möwe, Ferntal, zunächst bis zum 31.12.2000 anmietet. In Höhe der in 
diesem Haushaltsjahr entstehenden Ausgaben für die Miete sowie der im 
Zusammenhang mit der Aufstellung entstehenden anderen Kosten werden 
überplanmäßige Ausgaben genehmigt. 
 
 
 
zu b) 
 
Der Kreis- und Umweltausschuss nahm den Bericht zur Klassenraumsituation beim 
Are-Gymnasium für den Schuljahreswechsel 1999/2000 zur Kenntnis. 
Er erklärte sich mit 9 Stimmen bei einer Enthaltung damit einverstanden, dass die 
Verwaltung Angebote zur Anmietung von Klassencontainern einholt. Ferner soll die 
Verwaltung durch das Ingenieurbüro Terporten die mit der Aufstellung verbundenen 
Investitionskosten ermitteln lassen und gemeinsam mit der Schulleitung Angebote 
für die notwendigen Klassenmöbel einholen. 
Damit der notwendige Raumbedarf zum Schuljahreswechsel 1999/2000 zur 
Verfügung steht, wird die Verwaltung ermächtigt, nach Vorlage der 
Ausschreibungsergebnisse die Aufträge zu erteilen. Die notwendigen Haushaltsmittel 
werden außerplanmäßig bereitgestellt.  
 
 
 
 
 
 
 
4 
 

 
Sonnenschutz Westseite Erweiterungsbau Are-Gymnasium Bad Neuenahr-Ahrweiler 

 
Der Kreis- und Umweltausschuss stimmte einstimmig der Ausschreibung der 
Sonnenschutzanlage auf der Westseite des Erweiterungsbaus des Are-Gymnasiums 
in der Form zu, dass eine Jalousienlösung zur Ausführung kommen soll, die eine 
Schienenführung und eine Teilung zwischen Erdgeschoss und 1. Obergeschoss 
vorsieht. Der Nachweis, dass die Statik des Hauptgebäudes diese Lösung zuläßt, ist 
vorab zu erbringen. 
Die Verwaltung wurde ermächtigt, nach Vorlage des Ausschreibungsergebnisses 
den Auftrag zu vergeben. Die notwendigen Haushaltsmittel werden entsprechend 
den Ausführungen in der Vorlage der Verwaltung überplanmäßig bereitgestellt. 
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5 
 

 
Projekt Erweiterung der Realschule Ahrweiler;  
Vergabe des Auftrages für die Projektsteuerung 
 

 
Herr Banze (SPD) hielt die Vergabe eines Auftrages für die Projektsteuerung der 
Erweiterung der Realschule Ahrweiler an ein externes Büro nicht für erforderlich. 
 
Der Kreis- und Umweltausschuss nahm die Baubetreuungsangebote der Firmen 
IFB-Klotz und Partner - Ingenieurgesellschaft für Baukostenplanung mbH -, Stuttgart, 
vom 12.04.1999 und der Kommunalbau Rheinland-Pfalz GmbH, Mainz, vom 
23.04.1999 für die Erweiterung der Realschule Ahrweiler zur Kenntnis. 
Er beauftragte auf Antrag von Herrn Sundheimer (CDU) die Verwaltung mit  
6 Stimmen bei 3 Gegenstimmen und einer Enthaltung, mit der Firma IFB-Klotz und 
Partner auf der Grundlage ihres Angebotes den Vertrag über die Projektsteuerungs-
leistungen abzuschließen. 
 
 
 
 
 
6 
 

 
K 63 Ortsdurchfahrt Wabern; Instandsetzung der Fahrbahn und Entwässerung;  
Zustimmung zur Auftragsvergabe 
 

 
Der Kreis- und Umweltausschuss stimmte einstimmig der Auftragsvergabe zur 
Instandsetzung der Fahrbahn und der Entwässerung in der Ortsdurchfahrt Wabern 
im Zuge der K 63 an die Fa. AIB, Adenau, zum Angebotspreis in Höhe von 
56.885,22 DM zu. 
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Information über die Einführung des Fachbereichsmodells bei der Kreisverwaltung Ahrweiler;  
personelle und organisatorische Entscheidungen 
 

 
Herr Banze (SPD) regte an, in Zukunft häufiger Sitzungen des Arbeitskreises 
Politik/Verwaltung sowie des erweiterten Kreisvorstandes durchzuführen. 
 
Der Kreis- und Umweltausschuss nahm einstimmig die im Rahmen der Einführung 
des Fachbereichsmodells getroffenen personellen und organisatorischen 
Entscheidungen des Landrates zustimmend zur Kenntnis. 
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8 
 

 
Verschiedenes 

 
a) Einweihung der K 18 - Ortsdurchfahrt Wimbach - 
 
Der Vorsitzende machte die Mitglieder des Kreis- und Umweltausschusses auf die 
für den 05. Juni 1999 vorgesehene Einweihung der K 18 - Ortsdurchfahrt Wimbach - 
aufmerksam. 
 
 
b) Vertrag mit Telefonanbietern für die Kreisverwaltung 
 
Der Vorsitzende informierte den Kreis- und Umweltausschuss über den Sachstand 
bezüglich des Abschlusses eines Vertrages mit einem Telefonanbieter für die 
Kreisverwaltung Ahrweiler.  
Intensive Gespräche werden derzeit mit der Telekom über das Projekt „RegioNet 
Voice“ geführt. 
 
 
c) nächste Sitzungstermine 
 
07.06.1999  14.30 Uhr  Rechnungsprüfungsausschuss 
 
23.06.1999  16.00 Uhr  Arbeitsgruppe ÖPNV 
 
28.06.1999  15.00 Uhr  Kreis- und Umweltausschuss 
 
29.06.1999  15.00 Uhr  Werksausschuss des Abfallwirtschafts- 
       betriebes Landkreis Ahrweiler 
 
 
 
 
 
 
 
 
Der Vorsitzende:     Der Schriftführer: 
 
 
 
 
Joachim Weiler     Kniel 
Landrat      Kreisoberverwaltungsrat 
 
 


